
"SOMMEILLER" Anno 1954 
La nostra Socia Liliana Bottero G rua ci ha inviato un a rtico
lo appa rso recentemente su un giornale di Torino che ha de
dicato un po ' di pazio a i "Giovani degli anni '50". La clas e 
di cui appare la foto è una sa ragioneria de ll 'anno scolastico 
1954/55. 
Quanti Sanpaolini , prima di essere tali e per es ere tali , han
no studiato e si sono diplomati sui banchi de l glorio o "Som
meiller" di Torino fuci na di almeno tre generazioni di ragio
nieri e di geometri! 
Di questa classe (sei ma chi e trenta fem mine: no commenti) 
facevano parte quattro co lleghi , soci de l nostro Gruppo, 
già in pensione: Giuseppe Massobrio , A ndrea Ru , Marco 
Falchero (tre maschi su se i al Sanpaolo) e la stessa Sig. ra Li
liana Bottero. 
E con loro, ricordiamo eccellenti Professori, alcuni de i quali 
Commissari di concorsi Sanpaolo, quali E nrietti di Diritto, 
U berti Bona di R agioneria , la Urbinati e Negri di Ita li ano, 
Ferro di Matematica , la Vacchi di Chimica, la Gaviani di 
Geografia ed il Preside Prof. Macchia. 
Ci hanno fatto tribolare ma ne è valsa la pena! 

, 
CORSO DI GEROMOTRICITA 

Pubblichiamo tre lettere pervenuteci da Soci 
che l'hanno frequentato. 

Bello è gioir ... 
In un 'atmosfera di gra nde amicizia e festosità anche quest 'an
no i frequentatori del corso di geromotricità si sono dati con
vegno a Riva lta per il consueto pranzo di chiusura de l corso 
stesso. Molto festeggiata la nostra cara insegnante sig. ra A n
na Maria , che tutti , per la sua competenza gentilezza e pa
zienza, amiamo come una figli a. 
È stato molto be llo ritrovarsi e scambiarsi le nostre impres
sioni più che favorevo li all 'anno di esperienza passata in co
mune. 
È stato un poco come ri vivere gli annj della nostra giovinezza, 
quando tangenti , mafia , camorra non spadroneggiavano fa
cendo scempio de i va lori spirituali e morali del nostro Paese. 
Molte cose sono cambiate durante gli anni in cui prestammo 
la nostra opera al S. Pao lo, ma l'atmosfera di amicizia e soli
darietà tra noi anziani non è venuta mai meno; ne abb iamo 
dato e avuto prova anche in quest'ultimo convegno, specie 
quando si sono intonate le canzoni de i nostri tempi , con tan
to sentimento e nosta lgia: « ... be llo è gioir di gioie piccole e 
serene», perché solo così ci si sente intimamente lieti e soddi
sfatti. 
Arrivederci amici, e diamoci appuntamento, sperando di es
sere ancora tutti presenti , per riabbracciarci , al 1994. 
Torino, 1/6/93 

Guido Chiesa 
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Per chi no n avesse ri cono ciuto i quattro " nostri " li potrà tro
va re, ne ll 'ordine sopra indicato, fil a in alto da sinistra: secon
do, te rzo, quinto e fil a in basso: ultima a destra. E.C. 

Una fotografia ed un pensiero 
Oggi 27 maggio 1993 al Circolo Rjcrea tivo SA PAOLO a 
Rivalta abbiamo festeggiato , in a ll egria , con un raduno convi
viale , la chiusura de l cor o di geromotricità. 
Mi sembra quasi l' inizio di un diario scolast ico ai tempi de lla 
mia gioventù. 
Ma il ricordo no n può essere a ltrimenti e corri sponde ve ra
mente all 'atmosfera che si è creata dura nte tutto il cor o. 
lo ho frequentato soltanto que t'ultimo anno; avevo ti
more di andare in quelle pa lestre dove la ginnastica è troppo 
dura , pe r cui fin i ce di dare risul tati controprod ucenti, op
pure affrontare e e rcizi troppo blandi e quindi senza es iti po
sitivi . 
G razie a ll a bravura e pazienza de ll a nostra insegnante , a po
co a poco, abbiamo eseguito eserci zi sempre più impegnat ivi 
e via via più diffi cili . 
Infatti lo scricchio lio delle ossa si attutiva e il corpo piano pia
no acquistava più agilità e tutti noi ne abbiamo tratto benefi 
cio fisico e menta le, co n grande nostra soddisfazio ne. 
A tutto ciò si deve aggiungere l'affia tamento delle pe rsone, la 
spensie ratezza e le visite che ci hanno fatto trascorre re de lle 
ore liete quasi dimentiche de i pensieri e deg li affa nni della 
vita quotidiana. 
Speriamo tanto che l'ora di ginnastica venga ancora ripe tuta 
il prossimo anno per avere l'opportuni tà di ritrovarci tutti in
sieme con lo stesso spirito e sempre con la stessa insegnante. 

Emma Del G rande Ossola 

Ritro viam oei ... 
Desidero esprimerVi , a nome di tutto il gruppo partecipante 
agli incontri di ginnastica geromotoria, un vivo ringraziamen
to per averci dato , ancora per il te rzo anno, l'opportunità di 
partecipare a ques ti bellissimi incontri . 
La solerte Professo ressa oltre ad a iutarci a ri acq uistare l'agi
lità nei movimenti , ci ha fatto eseguire moltiss imi esercizi 
mnemonici che ci hanno aiutato molto a stimola re i nostri 
cervelli ormai un po ' ra ll entati. 
Quindi un grazie di cuore che Vi porgo unitamente a tutti i 
miei compagni fiduciosa che possiate mantenere anche per il 
prossimo anno questa iniziat iva. 

Lucia Gallina Capello 


